



Vendredi 18 novembre 2022



Communiqué de presse

## ***Bordeaux, ville coopérative***

**La Ville de Bordeaux est fière de compter deux projets retenus parmi les seize lauréats de l'appel à manifestation d'intérêt national sur les Pôles Territoriaux de Coopération Économique (PTCE).**

Les Pôles Territoriaux de Coopération Économique sont un outil pour développer des projets coopératifs économiques innovants et solidaires à l'échelle d'un territoire. Ils donnent un cadre légal et financier à des solutions locales, imaginées par les acteurs du terrain, pour répondre à des problèmes locaux et créer des synergies entre acteurs économiques. Sur les 76 candidatures réceptionnées, 16 lauréats, dont deux bordelais, vont bénéficier d'un accompagnement financier à hauteur de 100 000 euros pendant deux ans, ainsi que d'un accompagnement pour renforcer leur développement.

Le secrétariat d'État chargé de l'économie sociale et solidaire et de la vie associative vient de révéler la liste des lauréats, dans lesquels se trouvent :

- **La Fabrique Pola** : Espace de coopération entre les acteurs culturels pour l'amélioration des conditions socio-économiques des professionnels des arts visuels en Gironde, confrontés à de fortes précarités, propres à l'économie de ce secteur. Ils proposent des rencontres et un accompagnement spécifique à ces publics.
- **Īkos** : le projet de PTCE vise à démocratiser le réemploi solidaire pour favoriser une consommation responsable à travers la création d'un « village du réemploi » avec à la clé la création d'une centaine d'emplois sur Bordeaux Nord.

Bordeaux est devenue ces derniers mois la « capitale mondiale de l'économie sociale et solidaire » (ESS) en prenant la présidence et en accueillant le siège du Global Social Economy Forum (GSEF)\*, une ONG composée de gouvernements locaux et de réseaux de la société civile promouvant l'économie sociale et solidaire à travers le monde. Cette reconnaissance est venue consacrer le dynamisme des initiatives des acteurs bordelais qui expérimentent modèles et les solutions de demain.

Pour Pierre Hurmic, « *Bordeaux est une ville coopérative, qui ouvre la voie pour la transformation écologique et solidaire de l'économie* ».